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新界二千人許願 盼「一票在手」
捱曬齊聚許願樹下 拋寶牒祝願政改

市民盼「一人一票」選特首
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）逾2,000名市民昨日齊
撐「新界各界全力支持特區政府2017行政長官普選方案
大會」，他們均希望特首普選方案可獲通過，2017年可
「一人一票」選特首。

林小姐：登記選民踢反對派出「會」
林小姐昨日在活動中登記成為選民，她坦言作為一個

小市民，只是希望香港好，批評反對派議員「有破壞，
無建設」，經常拉布阻撓多項民生經濟政策，因此希望
未來可用選票「踢走」反對派，不要再讓他們破壞香港
安寧。

譚先生：反對派「為拗而拗」
譚先生坦言，當初因為相信反對派是「爭取民主」，

所以過往在立法會選舉均投票給反對派的候選人，但最
近他們經常「為拗而拗」，日後是否支持他們就不敢說
了。他又期望立法會議員先通過政改方案，減少社會爭
拗，未來繼續商討如何優化選舉方式。

陳小姐：民主不可一步登天
陳小姐認為民主必須是循序漸進，絕不能夠一步登天，

希望今次政改方案可獲通過，不想再見到香港社會繼續爭
拗下去。她又強調，未來一定要把社民連「長毛」梁國
雄、公民黨梁家傑及獨立的黃毓民等反對派議員踢出議
會，不要再讓他們繼續搞事，阻礙特區政府施政。
謝先生批評反對派在議會內的拉布行為非常野蠻，認

為大家都應平心靜氣、理性討論。他又希望政改方案可
獲通過，未來可繼續逐步優化方案。■譚先生 曾慶威 攝 ■陳小姐 曾慶威 攝■林小姐 曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）多位鄉議局成
員、立法會議員和區議員昨日出席「新界各界全力
支持特區政府2017行政長官普選方案大會」，呼
籲市民大眾支持特首普選方案。他們指出，是次的
方案是香港歷史上最民主的，大部分民調亦反映逾
半香港市民冀在2017年投票選特首，期望反對派
可拿出勇氣和承擔來支持方案通過。

劉皇發指政府有擔當
新界各界主席團主席、鄉議局主席、立法會議員劉皇發表

示，香港政制發展進入關鍵階段，特區政府於上月公佈了特
首普選方案，是香港歷史上最民主的方案，也最符合香港實
際情況，可讓500萬名合資格市民在2017年投下歷史性的一
票，顯示出當局的誠意及擔當。
劉皇發又強調，方案必須根據香港基本法和全國人大「8．

31」決定，否則只是鏡花水月。他批評激進反對派的所謂
「國際標準」是偽命題，期望反對派尊重民意，順從民意，
使政改方案得以在立法會獲得通過。

張學明批反對派逆民意
行政會議成員、鄉議局副主席、大埔區議會主席張學明表

示，是次的方案是香港政制發展上最民主的一次，大部分民
調反映逾半香港市民冀在2017年投票選特首。他批評反對派
議員一直逆民意而行，企圖硬生生剝奪市民投票權，希望他
們可「懸崖勒馬，立地成佛」，支持方案，別讓特區政府施
政時被「拖後腳」。

梁志祥斥反對派圖毀普選
新界社團聯會會長、立法會議員梁志祥表示，大部分民調

反映逾半香港市民冀在2017年投票選特首，反對派一直聲稱
綑綁式否決方案是自私的行為，企圖令500萬選民的普選願
望落空。他呼籲市民登記做選民，利用手上的一票來懲罰反
對派議員。

陳恒鑌籲反對派拿出勇氣
民建聯立法會議員、新界青年聯會主席陳恒鑌表示，過往

常教育年輕人，「做人做事都要有勇氣及承擔」。他強調，
香港政制發展進入關鍵時刻，向前走一步總比原地踏步好，
向前走一步需要的是勇氣，讓香港500萬名合資格選民可於
2017年選出特首，也是有承擔的表現，呼籲反對派可拿出勇
氣和承擔來面對全港市民。

何俊賢籲市民踢走反對派
漁農界立法會議員何俊賢批評反對派阻撓香港市民邁向民

主，他們都是千古罪人，倘香港市民不希望他們再在議會內
搞事，就應立即登記做選民，用合情、合法的方法踢走他
們。
西貢區議會主席吳仕福則呼籲各區區議會提出動議，支持

政改方案，讓反對派議員明白各區的民意，為他們提供一個
下台階，可以回頭是岸，求同存異，讓普選方案得以通過。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）多位政界人士昨日冒
着炎熱天氣出席「新界各界全力支持特區政府2017行
政長官普選方案大會」，為支持特首普選方案出一分
力。他們強調，今次特首普選方案是歷史以來最民主
的，既符合香港基本法和全國人大常委會「8．31」決
定，又符合香港實際情況，倘反對派仍堅決綑綁反對
政改方案，他們將會是千古罪人。

王庭聰批反對派千古罪人
港區全國人大代表王庭聰表示，我們都是中國人，
香港屬於國家的領土，絕不容許任何外國勢力破壞香
港繁榮穩定、經濟發展。他又指，倘反對派仍堅決綑
綁反對特首普選方案，將會是千古罪人，因此絕不容

許他們這樣做。

葉順興指方案史上最民主
全國政協委員、香港婦聯主席葉順興表示，今次特
首普選方案是香港有史以來最民主的，同時合法合
情，既符合香港基本法和全國人大「8．31」決定，
又符合香港實際情況。她相信，通過方案可使香港經
濟發展，市民生活環境都會更加美好，期望大家都可
透過簽名，表態支持政改方案。

曾智明冀勉沉默大多數發聲
全國政協委員、香港客屬總會執行主席曾智明表示，

大部分港人都善良、溫和，較少在政改問題上發聲。他

強調，今次政改方案絕對是民主的一大進步，期望透過
今次行動，可鼓勵沉默大多數發聲支持政制向前發展。

陳勇：議員都應跟從主流民意
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇強

調，「一人一票」絕對是真民主，選民才是立法會議
員的真老闆，強調所有議員都要聽選民的心聲，須順
應主流支持政改的意見。

江達可籲港人把握今次機會
全國政協委員、香港工商總會會長江達可表示，香
港政制發展進入關鍵階段，香港人要把握今次機會，
「2017 一定要得！」

大會由新界各界社團組織聯合舉行，曾德成，中
聯辦新界工作部部長劉林，鄉議局主席、立法

會議員劉皇發，鄉議局副主席、行政會議成員張學
明，港區全國人大代表王庭聰，港區全國人大代表、
新社聯理事長陳勇，全國政協委員、香港工商總會會
長江達可，全國政協委員、香港客屬總會執行主席曾
智明，全國政協委員、香港婦聯主席葉順興，新社聯
會長、立法會議員梁志祥，民建聯立法會議員、新界
青年聯會主席陳恒鑌，民建聯漁農界立法會議員何俊
賢，民建聯立法會議員陳克勤，西貢區議會主席吳仕
福，香港善德基金會主席董吳玲玲，及香港新界地區
事務顧問協會主席林德亮等政界人士出席。
大會現場聚集了2,000多名新界居民及支持普選方

案的香港市民，表達希望於2017年「一人一票」選
特首的強烈愿望。

曾德成：市民同盼普選特首
曾德成致辭時表示，「今日在烈日當空之下選擇在這

裡舉行大會，更突顯香港市民的共同願望，希望實現
2017年普選行政長官。」他強調，特區政府提出的普選
方案，既符合香港基本法，又切合香港的實際情況，將
「揀特首」的權利交給香港廣大合資格的選民。
他表示，倘普選方案獲得立法會通過，2017年就

可實現「一人一票」選舉特首，由過去的1,200人
的選舉，變為500萬人投票的選舉，這是有重大意
義的一步，是民主發展上的新里程，相信屆時任何
一個特首候選人都必須聆聽和回應廣大選民的意
見。

有不同意見也應尊重多數
曾德成續說，在地區上聽到的意見，的確是多數人都

希望普選方案獲得通過，讓香港在2017年實現普選，
但也聽到有少數人認為現時提出的方案未符合他們理
想。他認為，大家可以有不同的意見，但也應該同樣尊
重現實、尊重多數的意見，強調「一票在手，好過白
等」。

他 又 強 調
「道理在我們
這邊，民意在
我們這邊」，
承諾特區政府
會繼續努力，
促使立法會最
終通過普選方
案。他表示仍
非常需要市民
大眾的繼續參
與和支持，希
望市民可將
「2017，一定
要得」的信息
傳到社會每一
個角落，共同
實現普選特首的願望。

「道理民意皆在我們這邊」
曾德成最後接收了「新界各界支持普選意向書」，

並與其他出席者進行「千人拋寶牒許願」，先喊數遍
「2017，一定要得！」最後齊齊將印有「一人一票選
特首，2017，一定要得」的寶牒拋上許願樹，希望通
過普選方案的願望成真。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會最快下月表決2017年特首普選方案。約2,000名

市民昨日出席在大埔林村許願樹廣場舉行的「新界各界全力支持特區政府2017行政長官

普選方案」大會，署理政務司司長曾德成出席活動時強調，「一票在手，好過白等」，

特區政府未來會繼續努力，促使立法會通過普選方案。出席者又紛紛將印有「2017，一

定要得」的寶牒拋上許願樹，為讓普選方案能夠順利通過而祈福。
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